
面对体贴的男友
我却犹豫该不该结婚
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来吧，把你的
心事说给我听。
聊聊情感困惑，聊
聊生活中的磕磕
绊绊、喜怒哀乐。
这里有专业的心
理咨询师团队，免费为你解疑释惑。
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冰是不是不喜欢我？还是有什么毛病？我开始胡
思乱想。不过，回过头来想想，我们从相识到现在，他
对我还是很体贴的。我身体不舒服了，他会很紧张，跑
到药店给我买药。他会经常网购一些零食，让快递送
到我办公室来。同事们都很羡慕我有这样一个贴心的
男友。难道他有同性恋倾向？

我的心里虽然很犹豫，但又不舍得丢下这份感情，
摇摆中，我和冰订婚了，婚纱照也拍了，可是我越来越
担心自己会悔婚。

那天，我和冰一起出游，晚上在一家宾馆住下，虽
然我俩开了一间房，但各自睡各自的床，他还是连我的手
都没碰一下。我终于忍不住爆发了，向他哭诉道：“你到
底爱不爱我？”冰吓坏了，慌忙说：“爱，当然爱。”“我已经
是你的未婚妻，你为什么不愿意拉一下我的手？”我进一
步质问。“我……我……我只是担心你接受不了……”
冰很窘迫，小心翼翼地答道。这时，我多想他一把将我
搂在怀里，证明他是一个正常的男人，他很爱我。可是，
最终他没有，我索性扑过去紧紧拥抱着他，这一瞬间，他
显得很紧张，也很勉强，没有积极迎合我的意思。那一
晚，我什么心情都没有了，我们各自和衣而卧。

“阿好，你们谈了有一年多了，都老大不小了，赶紧
把婚事办了吧。”面对冰母亲的催婚，我只好如实把情况
说了。冰的母亲对我很好，把我当闺女看，此时她竭力
做我的思想工作，说冰只是太尊重我，性格内向而已。

我不想伤害两家人的感情，更不想让自己一剩再
剩，可我又担心自己嫁给一个漠视我情感需求的人。

这个婚我结还是不结，真让我困惑。

倾诉人：阿好（化名）女
29岁

采访人：记者 闫卫利
采访时间：11月6日
采访地点：报业大厦2楼

这段时间，阿好一直在认真考
虑，要不要和男友冰（化名）结婚。
冰的家人已经给他们买好婚房，正
忙着装修。阿好闹不明白，冰对她
够体贴，也愿意娶她，可是他对她从
不肯有肢体上的碰触，阿好怀疑自
己是不是遇到了同性恋者。

按现代人的说法，我已经跨入剩女
的行列了。不是我不想找，而是前几年
一直忙工作，无暇顾及，等我开始着急
了，却一直遇不到让我怦然心动的人。

直到有一天，一场聚会让我遇到了
冰。冰长得帅气，还是研究生，32岁，在
一家事业单位上班。在聚餐中，冰虽然
言语不多，但只要开口，总是一语中的，
让我对他刮目相看。吃完饭，我们又去
唱歌，我和冰挨着坐，唱了几首歌后，我
俩就聊了起来，聊得挺开心。

“阿好，冰现在还没有女朋友，你也没
有男朋友，你俩干脆凑成一对儿得了……”
一个朋友起哄说。他的话马上引起一片
应和之声，我俩很不自在，互相看了看，
下意识地各自往一边挪了挪，保持距离，
目光却不由自主地再次相遇。

聚会结束了，朋友们互相招呼着把
女士送回家，冰被朋友们推到我面前，他
硬着头皮说：“我来送你吧……”朋友们
起哄得更厉害了。当天晚上，冰把我送
到我家楼下。我不好意思地对他说：“刚
才是他们瞎起哄，你别放在心上。”

他微微一笑，说：“没什么，我们做朋
友也挺好。”

聚会上相遇

后来，我们彼此加了微信，我总是不
由自主地想去了解他。我翻看冰的朋友
圈，冰从来不晒自己，而是关注许多有深
度、有思想的文章，而且满满都是正能量，
我对他渐渐有了好感。

通过闺蜜我了解到，冰读书很多，是
家里的独生子，经济条件也不错，不过他
相亲相了不少，但不知什么原因，交往一
段时间，女方都离他而去。周围人都很纳
闷儿，这么好的小伙子，这些姑娘们都不
要，脑子是不是进水了？我肯定不是脑子
进水的那个，难得碰上这么一个“软件”

“硬件”都不错的冰，我得好好把握。
平时我们都各自忙工作，偶尔会在微

信上问候一声，这种状态持续了一两个
月。我想主动约他，终于有机会了。有一
次，我的电脑坏了，冰在接到我的求助电
话后飞快地赶来。他把主机拆开，捯饬
半天，累得满头大汗，终于把电脑修好
了。为了表示感谢，晚上，我邀请他共进
晚餐。冰很文雅，也很细心。他抢先埋
单，还专门为我点了柠檬茶。看我穿一
条白裙子，他拿纸细心地把凳子擦拭一
遍，才请我坐下。我们相处的整个过程让
我很愉悦。

我们交往更密切了，除了周末约会，
平时我们都用微信联系。每天晚上，我们
都会聊上一会儿。我告诉他，最近我在忙
什么，工作中遇到了什么困难。他听了，
马上提出自己的观点，指出问题的关键所
在，建议我可以从哪里入手。

我心里很甜蜜，为自己有这么一个有
能力的知心男友而感到幸运。

我们交往大半年了，也得到了双方家
长的认可，可是我的心里越来越犯嘀咕。

牵手或者拥抱，是男女相爱的自然情
感流露，可是我们从来没有。最初我以
为，他比较传统、内敛，可能我们的感情还
没发展到那个份儿上。后来，我俩一起散
步，我想试探他，手有意无意地碰到他的
手，他没有趁机拉我的手，而是触电般地
躲开了，接下来，他一直两手交叉而握，让
我很失落。

还有一次，我俩去看电影。坐在电影
院里，别的情侣都很享受电影院里的浪漫
氛围，很多女孩子都悄悄把头靠在男友的
肩头。我也想跟那些女孩子一样，依偎在
他怀里，可是冰身子很靠前，直挺挺地坐
着，荧屏上播放着浪漫的爱情桥段，对他
丝毫起不了催化作用，他没有任何和我亲
近的意思。

我是个挺保守的人，以前遇见几个男
的，大都是因为才交往没几天就动手动
脚，让我很反感。冰在我面前很克制，最
初我能理解，也很欣赏他的正人君子做
派，可是现在我想不通，既然喜欢一个人，
应该有想和对方亲近的欲望呀，冰的表现
正常吗？

他很体贴

他不解风情

我嫁还是不嫁
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河南省洛阳荣康医院普通精神科（二）病区
主任赵淑芝：

我很理解阿好此时的矛盾心理，她的男友
从学历、工作、社交等方面来说，的确是一位优
秀的男士。两个人的交往已达到谈婚论嫁的阶
段，但还没有男女朋友热恋时应有的情感反应，
如牵手、拥抱、亲吻等。

我想对阿好说的是：你和男友已经拍了婚
纱照，拍婚纱照时应该有一些亲密的身体接触，
他当时的反应如何，你们是否就上述问题认真
地沟通过，你男友有说过自己的困扰吗？根据
你的诉说，我考虑你的男友有一定的心理障碍，
可能是性心理方面的障碍。这些问题的形成与
其成长经历、生活事件有关。我能看出你们彼
此珍惜这段感情，为了你们今后的幸福，我建议
你做你男友的工作，找专门的心理医生做心理
咨询或治疗。在结婚前把心结打开，你们才能
高高兴兴地结婚，乃至构建今后幸福、美满的家
庭生活。


